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令和４年度 第１０回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年１月２７日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼学校教育係 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               松 藤 桂 輔 

・教育研究所長            藤 岡  育 代 

   

４．傍聴人（０名）   

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４） 議案第２４号 みやま市立小学校及び中学校の通学区域を定める規則の一部

  を改正する規則の制定について 

（５） 議案第２５号 みやま市スクールバスの利用及び運行に関する規則の一部を

  改正する規則の制定について 
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（６）議案第２６号 高田小学校の開校準備に関する事項について 

（７）報告事項 

（８）次回教育委員会について 

 

【午前１０時１５分 開会】 

 

 

【教育長】  新学期にあたり校長会では、教職員一人ひとりが児童生徒の様子にアン

テナを高くしてしっかり見守り、児童生徒の悩みや不安を受け止めていた

だくようお願いした。 

  令和 5年も、みやま市教育委員会は学校と市教育委員会が緊密に連携し

て「子どもにとって、行きたい、学びたい、楽しい学校づくり」をめざし

て参りたい。 

  新型コロナウイルス感染症については、5月 8日から 5類に引き下げら

れることが報道されたが、いまだに油断できない状況にある。継続して対

策を行いたい。 

  さて、今年の 3月に岩田小学校、二川小学校、江浦小学校、開小学校の

4校が閉校する。150年にわたり、地域の中心として愛されてきた学校の歴

史が閉じることは、在校生、教職員、保護者、地域の皆様はもとより、遠

く地元を離れた卒業生の皆様も万感の想いであると心中深く拝察する。4

月には 4校が統合して、高田小学校が開校する。高田小学校の児童が新し

い教育環境のもとで、社会にはばたく力、確かな学力、心豊かでたくまし

く生き抜く力を身につけてくれるものと確信している。 

  また、県立高校の特色化選抜実施状況で、山門高校が昨年度より志願者

が増え、みやま市内の中学生の志願者も大幅に増加した。キャリア教育の

一環として推進してきた小中高連携が実を結びつつある。 

  今年の教育施策において、特に重点と捉えるのは次の 2点である。 

  一つは、みやま市の全小中学校で 4月から 2学期制を試行する。2学期

制は学校の教育活動にゆとりを生み、通常の授業をこれまで以上に充実さ

せ、補充学習や発展学習など、きめ細やかな指導と評価を行うことが可能

になる。2学期制の特色を生かした教育課程の工夫を各学校に指示してい

る。 

  二つ目は、昨年から取り組んでいるワンヘルス教育をさらに推進する。

児童生徒が、みやま市の環境の良さや素晴らしさ、人や動物の健康や命の

大切さと環境保全が密接に関連しあう一体的なものであることを学んで欲

しい。 

  そのほかにも課題があるが、2月 8日の総合教育会議で市長と意見交換

を行いたい。 
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  教育活動の根底にあるのは、子どもたちの健康・安全である。いじめや

不登校の組織的な対応など、各学校と連携して取り組んでいく。 

   ただ今から、令和 4年度第 10回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

 

○日程第１ 第 10回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 5年 1月 27日の 1日間 

 とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と樺島 靖子 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 議案第２４号 

  ■ みやま市立小学校及び中学校の通学区域を定める規則の一部を改正する 

 規則の制定について 

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑などありませんか。   

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第５ 議案第２５号 

  ■ みやま市スクールバスの利用及び運行に関する規則の一部を改正する 

 規則の制定について 

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑などありませんか。   

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第６ 議案第２６号 

  ■ 高田小学校の開校準備に関する事項について  

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑などありませんか。   

【北原委員】 ・開校式では全児童及び教職員、来賓が参加されると思うが、体育館で

開催して、人数的なキャパは大丈夫なのか。 
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【教育総務課長】 ・体育館に全員入ることは無理だと思う。児童をどこまで体育館に入れ

るか決まっていないが、各教室でモニターを見ながらオンラインで開

校式に参加するなど工夫しながら行いたい。 

【宮本委員】 ・閉校式で、二川小学校がまいピア高田を利用する理由は何か。 

【教育総務課長】 ・二川小学校の体育館のスペースの関係で、全児童が集まって行うのは

厳しいということで、学校からまいピア高田を使いたいというご希望

があり、協議の結果、まいピア高田で実施することになった。 

【宮本委員】 ・開校式のようにオンラインでは行わないのか。 

【教育総務課長】 ・最後の式典なので、学校としては同じ会場で一堂に集めて実施したい

というご希望だった。 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第７ 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・5月 8日を目途に新型コロナウイルス感染症が 2類から 5類に引き下

げられる。今後、各方面の調整や法整備等が行われた後に県を通じて

指針が示されてくる。それを基準に今後の方針を市として出していく

必要がある。いずれにせよインフルエンザ同様の注意が必要なので、

引き続き学校には感染防止対策をお願いするとともに、児童生徒や先

生方の安全確保をしていきたいと考えている。 

 ・昨年はみやま市職員による不祥事が連続して発生するなど、市民の信

頼を損なう事案が多発した年であった。今年はそのようなことがない

ように、研修の実施や確認作業の徹底など、再発防止に向けて職員の

意識改革に取り組むよう指示されている。 

 ・前回定例会以降の教育関係の報告 

  1月 7日（土）消防出初式 

  1月 8日（日）二十歳のつどい 

  1月 21日（土）暴力団追放総決起大会 

 ・ 寒波についての報告 

   

■ 教育総務課 

【総務担当係長】 ・寒波での学校の漏水状況について 

  小学校 10校のうち 7校で漏水を確認。漏水箇所は 15箇所で、屋外の

手洗い場の蛇口の破損が主であった。中学校では、3校について漏水

が確認された。小学校同様に屋外の手洗い場の蛇口やウォータークー

ラーの給水管から漏水していた。 
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 ・4校統合について 

  2月か 3月の教育委員会で施設の見学会を検討していきたい。 

 ・越前町との児童交流について 

  1月 20日から 22日の 3日間で、無事越前町を訪問してきた。詳しい

内容については、次回の教育委員会で報告させていただきたい。 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長補佐】 

 ・新型コロナウイルス感染状況について          （別紙） 

 ・インフルエンザ及びインフルエンザ様症状による欠席者一覧（別紙） 

 

■ 指導室 

【指導室長】 ・清水小学校の公開授業について 

  5年生の道徳の時間でワンヘルスに関連した授業を実施する。 

   

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・寒波による社会施設の被害状況について 

  市立図書館本館屋上の空調の配管の破損。清水運動広場、山川グラウ

ンドの屋外のトイレの配管の漏水など 3箇所である。 

 ・3年振りに一同に介して行った二十歳のつどいは、特に大きな混乱も

なく、無事終了することができた。 

 ・今後の行事予定について 

  2月 11日（土）あいさつ日本一運動市民大会 

  2月 12日（日）清水ロードレース大会 

  2月 24日（金）人権教育研究協議会社会教育部会 

 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】 ・清水山ロードレース大会が 50回で終わるという話だが、代わりに何

か考えているのか。50回も続いた大会をやめるというより、続ける方

法がないかと思う。みやま市に 700人から 800人いらっしゃるイベン

トについては、取り上げていくべきである。いろんなイベントを行っ

て人を集めて、みやま市のいいところを発信していくような場にして

いく必要があると思う。これに代わるものとして何かあってもいいと

思うが考えているのか。 

【社会教育課長】 ・スポーツ協会の主催により、もみじウォーク大会を実施している。オ

ルレもあるが、春の桜の季節に清水山をウォークラリーのように歩い

ていただいて、市外の方が観光できるようなものを検討していきたい

と思う。 
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【教育長】 ・今年度のもみじウォーク大会は雨天だったが、それなりの人数の方に

参加していただいた。もみじウォーク大会をもう少し拡大するとか、

総合市民センターの体育館機能を使って、パラスポーツなどみやま市

の特色を出せるような集客のイベントを考えていただけたらと思う。 

 

○日程第８ 次回教育委員会について  

 ◎ 次回臨時会 令和５年２月 １日（水）１３時３０分～ 

 ◎ 次回定例会 令和５年２月２２日（水）１０時００分～ 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 4年度第 10回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１１時１０分 閉会】 

 


